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１ 会議名   東濃高等学校運営協議会  （第３回） 

 

２ 開催日時  令和３年２月５日（金） （意見聴取完了） 

 

３ 開催場所  書面開催 

 

４ 参加者   委  員   寺本 公行    御嵩町副町長 

各務 眞弓    ＮＰＯ法人可児市国際交流協会 事務局長 

                             田中 妙子    会社経営・税理士 
               山田 泰平  東海化成工業(株) 

               渡邉 剛   地域代表 
               山口 政信    東濃高等学校ＰＴＡ会長  

                             仲谷 ちぐさ 東濃高等学校ＰＴＡ副会長 
               高沢 美佐  東濃高等学校ＰＴＡ副会長 

               三宅 洋子  東濃高等学校ＰＴＡ書記 
               佐々木亜弥  東濃高等学校ＰＴＡ会計 

                                                                                   
              学 校 側     青井 俊久    校長 

                          溝下  肇   教頭 
               高水 正明  教頭 

               服部 一也  教務主任 
                             前田 知美    生徒指導主事 

               大宮  学  進路指導主事 

                           

５ 会議の概要（協議事項） （１）本年度のこれまでの取組について 

                 ・進路状況 

                 ・演劇ワークショップ（１２／８，９実施）アンケート結果 

                 ・ＩＣＴ機器（タブレット）の整備状況 

                 ・地域類型学習成果発表会 

                 ・外国人生徒への指導のあり方の検討 

                 ・少人数コミュニケーション講座の充実 



                 ・新型コロナウイルス感染症対策 

（２）来年度に向けて 
   ・教育課程 

   ・地域連携による活力ある高校づくり推進事業 
   ・ふるさと魅力体験事業 

（５）質疑・意見交流 
（６）その他・諸連絡 

 

〇学校運営について 

ご意見１  

 

御嵩町との連携やロボコン部の活躍、外国人生徒が多いこと等で特徴ある学校であ

ることは間違いないと思います。 

ご意見２ 

 

  

 コロナ禍において、学校運営が非常に難しいのではないかと思います。学校訪問で

生徒の様子を見ることができない中、意見させて頂くのもはばかれますが、学校だよ

りを拝見して、生徒のみなさんが真剣に学校行事に取り組んでいる姿が見受けられま

した。今後も個々の能力が引き出される教育活動を続けていただきたいと思います。 

ご意見３ 

 

 

地域類型の活動は、地域に根差した良い取組であり、生徒の興味を引くものである

と思います。御嵩町との連携で、引き続き幅広く実施されるべき内容であると思われ

ます。 

ご意見４ 

 

 

 

 

外国人生徒の活躍ぶりを見たり、耳にしたりする回数が増えてきました。今年度は

コロナ禍で実施できませんでしたが、昨年までの活動で、御嵩町内４つの保育園で

｢英語ふれ合い活動｣を行い、園児と交流した様子について、御嵩保育園長さんがおっ

しゃった｢園児が笑顔で飛び跳ねながら英語を口にしていた｣との言葉が印象に残って

います。「地域に信頼される学校」という目指す学校像が浸透していると感じます。 

ご意見５ 

 

 

 

 

授業の中で高校を中退した場合と卒業した場合の違いを考えさせる機会を作っては

どうでしょうか。辞めてしまった後でも学べる場所がある事も伝えてあげてほしいで

すし、一緒に学んできた友人が学校からいなくなる事は、残った生徒にも影響を及ぼ

すと思われるので、みんなで考え、みんなで卒業しようと思い合う事も大切ではない

でしょうか。 

ご意見６ 

 

 

 

ＩＣＴ機器が導入され、オンライン授業が可能となったので、地域とのコミュニケ

ーションを減らすことなく教育活動を行っていただきたいです。 

みたけ華ずしの手作り体験は、可能であれば、類型を選択していない他の生徒にも

体験してもらいたいです。 

ご意見７ 

 

 

卒業して社会に出ると、いろいろな上司や先輩に囲まれ、戸惑うことばかりだと思

いますが、同年代の人と過ごす学校生活とは全く違う環境に置かれる前に、少人数コ

ミュニケーション講座のような学びができることはとても大切だと思います。 

〇外国人生徒の状況

について 

ご意見１ 

 

 

 

 

外国人の生徒が多いことをプラスに考えられるようにするためにも、学校内で外国

人コミュニティーができないような仕掛けが必要ではないかと思います。学校外から

も連携できたらと思います。 



ご意見２ 

 

  

 地域側から見える生徒の姿を数年前と比較してみると、マナーがよくなり、通学路

を整然と歩いて登下校し、挨拶が定着した等の変化があると思います。 

 演劇ワークショップ事業の成果が、生徒の校外での姿にも表れてきていると思いま

す。 

ご意見３ 

 

 

 外国人生徒と日本人生徒のコミュニケーションが取れるように、球技大会などは混

合チームで実施するとよいと思います。 

 日本のマナーや文化を再度確認してもらうことが大切ではないかと思います。 

〇学校行事等につい

て 

ご意見１ 

 

 

 コロナの影響でできないことが多かったと思います。 

ご意見２ 

 

毎年、地域づくり類型の発表を楽しみにしておりましたが、今年は拝見出来なくて

残念です。今後も発表を拝見出来るのを楽しみにしています 

ご意見３ 

 

文化祭では、例年にはない静けさの中で白熱した演技が続き、拍手が体育館に響い

ていて驚きました。コロナ対策も万全でした。 

ご意見４ 

 

 

コロナ禍で色々な制限がありますが、少しでも中止や延期が減らせるとよいと思い

ます。クラス写真は撮影時のみマスクを取る、遠足は行き先を近場へ変更するといっ

た新しい取組を実施できるとよいと思います。 

〇卒業生の進路につ

いて 

ご意見１ 

 

 

地元企業への就職が多いので、それを学校の強みにできるとよいのではないかと思

います。また、進路未定の生徒について心配です。 

ご意見２ 

 

生徒の皆さんがじっくり将来の事を考え、就職先や進学先を決められるとよいと思

います。 

ご意見３ 

 

 

生徒の就職先で、コロナの影響を受けていない企業はないと思います。今後の感染

状況によりますが、2022年度の高卒採用に慎重な姿勢の企業が増えることも考え

られるため、就職希望の生徒の進路先確保に向けた取組をお願いしたいと思います。 

ご意見４ 

 

 

 

進学希望の生徒の皆さんは、合格を目指して本当に頑張ったと思いますので、拍手

を送りたいです。後輩のお手本となるような学生生活を送って下さい。就職希望の生

徒さんの多くは、先輩が勤務している地元企業に就職が決まっており、先輩と後輩の

素晴らしい絆ができており、今後も楽しみです。 

ご意見５ 

 

今後、希望者対象のインターンシップを実施することで、自分の進みたい分野への

理解を深めてもらうと、早い段階で職種をイメージできると思います。 

〇部活動について 

ご意見１  

 

運動系でも、文化系でも高校生活の中で何か打ち込めるものがあるとよいと思いま

す。是非頑張って頂きたいです。 



ご意見２ 

 

 

 

 

 

 

 第２回学校運営協議会でのお話を受けて、先日少年野球に携わっている２名の方と

本校野球部の様子について部顧問に伺いました。複数の生徒が入部したと聞き、喜ん

でいるところです。今後の活躍を応援したいと思います。 

 ロボコン部の世界大会への出場権利獲得や、全国高校生ホームプロジェクトの最優

秀賞受賞、フレビア日本語作文コンテストの入賞、岐阜県ふるさと教育表彰等、コロ

ナ禍で活動が制限される中、生徒の皆さんがそれぞれ精一杯取り組んでいる様子がわ

かりました。 

ご意見３ 

 

 コロナ禍で、特に運動部の皆さんは思うように練習ができなかったかもしれません

が、部活動状況をみると本当によく頑張ったと思います。 

ご意見４ 

 

 

 生徒の皆さんの楽しみである部活動を減らすことは残念に思います。野球部の人材

確保は難しいですが、現部員の練習を社会人や大学生チーム等との地域連携で実施で

きないでしょうか。 

〇その他について 

ご意見１ 

 

 コロナ禍で制約が多い中、学校運営に非常に苦慮されていると思いますが、今後も

教職員自身が健康に留意されますことを切に願っております。 

ご意見２ この度の新型コロナウイルス感染拡大に伴い、前例のない対応に苦慮されているこ

とと思いますが、生徒、教職員共にどうぞご自愛いただきたいです。 

ご意見３  学校行事等を通じて、地域の方々の中に理解者を増やす必要があります。 

ご意見４ 

 

 今年度はコロナ禍で異例な年でしたが、感染症対策を行い、教職員や生徒の皆さん

の色々な工夫や努力のおかげで、日々学校生活を送ることができていると思います。 

ご意見５  アルバイトのあり方や制服のリサイクルについて検討してはどうかと思います。 

 

６ 会議のまとめ 

今年度は新型コロナの影響の中、学校運営協議会を書面で行ったり、文化祭の発表を映像視聴としたりす

るなど、生徒の発表を生で見ていただく機会を作ることが難しい年でした。「一年間のまとめとなる地域づ

くり類型の学習報告会を楽しみにしていた」という、本当に嬉しいお言葉もいただきました。委員の皆様の

ご意見を受けて、評価していただいているところ、今度の課題について考えていきたいと思います。また、

来年度の行事等についても、感染症対策のガイドラインを遵守しながら検討していきたいと思います。 


